

魚沼ものづくりタイムズ



◆ 事務局：魚沼市今泉 1488-1 旧広神庁舎 3 階
Tel. 025-793-7280 fax 025-793-7287

2021年1月15日 No. 48 一般社団法人魚沼ものづくり振興協議会

年 頭 挨拶

－ 会員企業の連携と協業により

会員並びに地域の共存・共栄を実現するため

未来を創造する活動を展開しよう－

明けましておめでとうございます。

会員の皆様には新年を迎え、新たな気持ちで本年の抱負を固められておられることと思います。

昨年は、新型コロナウイルス感染のパンデミックにより、世界中の人々の人命、経済が大打撃を受けました。今はまた、変異したウィルスの拡大で、人命への影響と、景気の二番底が心配されます。

一刻も早いワクチンの完成に期待するばかりです。

働き方も、生活様式も変えざるを得なくなった今年は、まさに時代の転換期と言えます。「従流志不変」で果敢に挑戦し、現状を打破し、未来を創り出して行きましょう。

魚沼ものづくり振興協議会に於いても、昨年は、定期総会の書面決議の実施、全体会の中止、各部会・委員会の開催縮小、事業の中止や延期 等、活動を自粛せざるを得ませんでした。当協議会の代表として心苦しい限りです。

その中でも、新しい試みとして、食品部会共同で「お歳暮企画」を実施し、魚沼地域・U-big の会員・会員の取引様へのPRを行いました。更に、技術開発委員会を中心に機械部会・会員有志含め、足踏み式消毒スタンド「プッシュ君」を製作しました。

当協議会として、魚沼市を始め市内の関係公共団体に32台を寄贈させて頂きました。今後は、会員企業の皆様にも購入いただき、その後、一般に販売を開始して行く計画です。U-big の活動の中では、かつて無かった動きです。この「火種」を絶やさぬよう、更に会員の活動の輪を広めて行きましょう。

また2020年11月19日には魚沼市と新潟工科大学との包括連携が締結されました。U-big と魚沼市・新潟工科大学それぞれの連携で、技術・教育・人材育成・学生の就職・等 関係機関との定例会議を持ちながら、課題を具体的に詰めていきたいと思っております。

本年も、会員の皆様からのご指導、ご協力をお願い致します。併せて、皆様のご健勝とご活躍を祈念し、新年のご挨拶といたします。



一般社団法人魚沼ものづくり振興協議会
代表理事 井口 孝司



謹賀新年

地域の子どもたちへのものづくり教育の推進～子どもものづくり推進事業（魚沼市委託事業）～

◎ 令和2年度魚沼市立小中学校 夏休みものづくり作品展

市内小中学生が夏休みを利用して製作した作品を一堂に集め展示する「夏休みものづくり作品展」を魚沼市小出郷福祉センターにて開催しました。市内小中学生から113点の作品が出品され、優秀作品等の審査を行った後、9月11日、12日の2日間、一般公開を行いました。最優秀賞から奨励賞までの入賞作品14作品については新潟県の展覧会に出品し、新潟県立自然科学館で展示されました。



◎ ものづくり教室（キャリア教育講演会）



新潟工科大学、風・流体工学研究センター長 富永禎秀 教授を講師に招き、中学生に向けたキャリア教育講演会を市内中学校1校で開催しました。

富永先生は魚沼市の出身で、小出中学校の卒業生ということもあり、昨年に引き続き母校での講演を11月24日（火）にしてくださいました。

「夢を持つ」をテーマに、夢を持つ楽しさや夢に向かって努力することの大切さ、知らないことを知る・興味を持つことから始めるなど、ご自身の経験を基にご講演頂きました。魚沼市役所など身近なものにも触れ、子ども達に対し学ぶことの楽しさや、流体工学が何に活かされているかなどについてもお話し下さいました。

↑写真は実際に新潟工科大学生が風船を使って作成した流動装置。宙を舞った際は皆、驚いていた。

「まち」の仕事発見塾を開催しました！～（魚沼市委託事業）～

一昨年より行われている『「まち」の仕事発見塾』を今年度も実施しました。

9月18日（金）に魚沼市地域振興センターを会場に、市内中学1年生約270名から市内の様々な企業を知ってもらう事を目的に開催したもので今回は、製造業を始め建設業、介護福祉業、サービス業など幅広い業種の17社がブースを設置し、中学生に向けてそれぞれ自社の魅力を発信しました。

新型コロナウイルス対策として、ものづくり作品展とは別日程とし、今までよりもとても広い空間で密にならない様に開催することができました。

子どもたちは自分の興味のある企業の説明を今後の職業体験に活かせる様みな熱心に聞いていました。



U-big 企業見学会を開催しました！

U-big では地域貢献の一環として魚沼市内小中学校及び高等学校の生徒を対象に企業見学会を定期的に行っています。新型コロナウイルスの影響で、例年のような訪問は難しく、状況に応じた感染対策を講じております。

学生はこの機会を有効に活用し、仕事に触れて自身の将来について考える機会になるので、出来る限りの協力を行ってまいりたいと思います。今後も情勢を見つつ、受け入れを行っていく予定です。

お歳暮企画を行いました！

11/3（火・祝）に食品部会主催でモノヒカリ特選街（お歳暮企画）チラシを魚沼地域（魚沼市内全域～一部南魚沼市）に新聞折り込みしました。U-bigのPRを含め、新型コロナウイルスの影響で購買意欲の低下の解消や地元企業の製品の紹介などを目的とし、8社が参加しました。

また、新潟県中央会の『令和2年度新型コロナウイルス感染症対策支援事業 創プロジェクト』を活用しました。コロナに負けるな！いいモノを選んで地元を元気に！地域の方々からのお問い合わせもあり、PRになった企画となりました。



足踏み式消毒台「足踏みプッシュ君」を開発・製作・寄贈しました！

技術開発委員会主催で足踏み消毒台を製作しました。この企画は機械部会・研修委員会が協力し、会員の有志で組み立てなども行いました。

地域貢献として32台を関係各所に寄贈し、会員企業内への販売も行っております。また、魚沼地域への販売も今後行っていく予定です。

【寄贈先】

- ・魚沼市…24台
(市内小中学校全校14台、文化施設等5台、魚沼市役所5台)
- ・新潟県…新潟県小出特別支援学校1台
- ・魚沼市商工会連絡協議会…市内6か所6台
- ・新潟工科大学…1台

計32台



懇親ゴルフ大会を開催しました！



10月3日(土)越後ゴルフクラブにて、懇親ゴルフ大会を開催しました。十日町夢グループ21から5名が参加され、計19名の参加者は交流を深めていました。優勝はホリカフーズ(株)の五十嵐代表取締役社長、ベストスコア賞は(株)常盤製作所の加藤常務取締役が素晴らしい成績を収めました。

U-big VS 夢グループ21の団体対抗戦も行いました。次年度も開催予定ですので、是非ご参加ください。

各種セミナー等を開催しました！

◎ テレワーク体験会

日程 8月27日(木) 会場:魚沼市コワーキングスペース
新型コロナウイルスの影響による、全国的なテレワークの需要拡大の観点から、実際に体験できる機会を交流部会主催で開催しました。

講師:山本交流部会長(株)ソフト・ドゥ代表取締役)



◎ NICO 主催 『技術開発 HUB』(技術開発 HUB 地域別相談会 in 魚沼)

日程 9月29日(火) 会場 魚沼市コワーキングスペース

開催地域の企業の技術開発を後押しすることを目的とし行われました。当日は、サポート体制に対する説明や事業紹介を行い、新潟工科大学の講師によるセミナーを2本立てで同日開催しました。

今後も地域別相談会を共催で開催していく予定です。NICOでは県内各所で開催しておりますので、情報発信も引き続き行ってまいります。

講師:小林 義和 准教授(新潟工科大学)、佐藤 栄一 教授(新潟工科大学)

◎ 中小企業大学校三条校主催 サテライトゼミ in 魚沼

日程 10月8日(木)~9日(金)・11月5日(木)~6日(金)

会場:魚沼市コワーキングスペース大会議室

今年度は講師に(株)ナレッジ・ジャパン 代表取締役 松澤宏一氏をお招きし、企業の成長を持続可能としていくために必要なノウハウを学ぶ「強い組織を作る職場活性化の進め方～組織の力を引き出す管理者となるために～」をご講義いただきました。

タイプ別診断や、体を使ったチームワーク力などを行い、実際の例を参考に参加者の抱えている問題点を抽出し、自分の視点だけでは解決しにくい問題を皆で議論し1つ1つ解決していく方法などを学びました。



